



Aunis sud s'intéresse à la qualité de vie dans les entreprises

mardi 23 juin 2015, par [lpe](#)

C'est une démarche innovante que mène la Communauté de communes Aunis Sud : proposer aux entreprises de son territoire un accompagnement en matière d'organisation, de qualité de vie au travail.

Evelyne Coutant, juriste, a été recrutée pour répondre aux demandes des chefs d'entreprise en droit social, droit du commerce et droit des sociétés. Au fil de son expérience et des différents réseaux auxquels elle participe (notamment l'ANDRH, association nationale des DRH) Evelyne Coutant a acquis des connaissances mais aussi une bonne vision des compétences utiles aux entreprises sur le territoire. Dans le cadre de ses missions, elle mène des actions essentiellement collectives, comme lors de la semaine de la qualité de vie au travail qui vient de s'achever sous le pilotage de l'ARACT (Association régionale de l'Amélioration des Conditions de Travail).

"Je ne suis pas là pour remplacer les consultants, conseillers et autres professionnels du droit, mais pour faciliter l'approche que peuvent avoir des TPE et PME en matière de législation. Le plus souvent, je les accompagne pour un diagnostic puis les mets en contact avec des prestataires et recherche les aides dont ils pourraient bénéficier dans cette démarche. Nous organisons aussi des actions collectives comme les 20 heures de formation qui ont été dispensées par petits groupes pour aider le chef d'entreprise à élaborer son document unique de sécurité."

Pour la qualité de vie au travail, il s'agit également de privilégier des échanges d'expériences ou des interventions en entreprise avec un ergonome par exemple dont l'action est financée par l'ARACT. *"Mieux organiser les espaces de travail, adapter le mobilier, les machines aux gestes du salarié, favoriser le dialogue... l'essentiel est de prendre contact le plus tôt possible pour anticiper sur un projet de réorganisation, d'agrandissement, de recrutement..."*



Exemples de réalisations : dans la crèche Lola et Cie, des petits escaliers ont été mis en place pour permettre aux enfants suffisamment agiles de monter eux-mêmes sur la table à langer. (photo ci-contre). Dans un milieu industriel comme à l'entreprise Thionnet à Surgères, adapter les postes de travail pour limiter les troubles musculo-squelettiques... (photo une).

"Notre territoire accueille de nouvelles entreprises pour sa qualité de vie, il est donc important que l'environnement de travail soit en phase avec cet atout, c'est pour cette raison que les élus ont souhaité créer cette mission, unique en Poitou-Charentes"

Contact : Evelyne Coutant au 0546072233 et e.coutant@aunis-sud.fr